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ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA N° 337/2025 DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE. Realizada 2 

na modalidade presencial, no dia 08 de abril de 2025, às 9h, no Prédio HS 3 

Center, sala 3 - 1°andar, localizado na Rua Coronel Durães, 170, Bela Vista, no 4 

Município de Lagoa Santa com a participação das representantes da Secretaria 5 

Executiva, Sras. Pamela Freitas e Lorena Rodrigues e os demais participantes 6 

relacionados a seguir: Representantes do Governo: 1. Gabriela Caroline 7 

Marques Noronha (Diretoria Municipal de Turismo e Cultura); 2. Emannuelly 8 

Ferreira de Paula Melo (Diretoria Municipal de Esporte e Lazer); 3. Paula Veloso 9 

Fernandes de Tolentino (Secretaria Municipal de Saúde); 4. Ana Maria Victor de 10 

Morais Andrade e Silva (Diretoria Municipal de Desenvolvimento Social); 5. 11 

Mayra Moreira dos Santos (Secretaria Municipal de Planejamento e Gestão); 6. 12 

Vanessa Corrêa Borges (Secretaria Municipal de Educação). Representantes 13 

da Sociedade Civil: 1. Marília Daibert de Freitas (Casa do Saber); 2. Jean Félix 14 

dos Santos (GEAA); 3. Janice Salomão de Andrade (Conviver Saber Social); 4. 15 

Natália Rafaela Gomes (Projeto Ninho). Justificaram ausência: 1. Anielle Brant 16 

Lorenzatto (APAE); 2. Maria das Mercês Alves de Rezende (APAE). PAUTAS: 17 

1. Recomposição do Comitê de Escuta Especializada; 2. Composição do Comitê 18 

de Participação de Adolescentes; 3. Publicização das datas das plenárias; 4. 19 

Alteração do Regimento Interno; 5. Elaboração do Plano de Ação 2025 pautado 20 

no Plano Decenal.  INFORMES GERAIS: 1. Edital FIA – Em processo de análise 21 

pela DMDS; 2. Processo eleitoral para recomposição do Conselho Tutelar.  22 

Desenvolvimento: A Sra. Marília deu início à reunião e o Sr. Jean confirmou o 23 

quórum, sendo considerado suficiente. A Sra. Natalia apresentou um projeto da 24 

OAB relacionado ao movimento contra o bullying, informando que compartilhará 25 

o contato no grupo do Whatsapp do Conselho e que haverá atuação também em 26 

instituições. Em seguida, foi realizada uma oração. Item 1: Foi mencionado que 27 

o Comitê de Escuta Especializada sempre foi composto de maneira incorreta. A 28 

Sra. Emannuelly questionou o que seria esse comitê, e a Sra. Janice fez as 29 

devidas explicações, detalhando que o comitê deve ser composto pela Polícia 30 

Civil, um profissional da saúde, um representante do Centro de Referência 31 

Especializado de Assistência Social - CREAS, da Secretaria de Educação e um 32 

conselheiro, sendo o Ministério Público apenas convidado. A Sra. Marília 33 



Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
Lei Municipal Nº 3728/2015 e Lei Federal Nº 8.069/1990 

 

 

Secretaria Executiva: Rua Coronel Durães, 170, Bela Vista – Edifício HS Center, 3° andar - Sala 19 -

Telefone: (031) 3688-1447 E-mail: cmdca@lagoasanta.mg.gov.br - Reuniões às segundas terças-

feiras de cada mês às 09h. 

 

explicou que é necessário escolher um conselheiro. A Sra. Janice informou que 34 

aquele que for escolhido e não tiver o material do curso ministrado por ela sobre 35 

Escuta Especializada no ano anterior, ela se dispõe a disponibilizá-lo. Ressaltou 36 

ainda que, se o conselheiro for da área da educação ou saúde, já cumpre as 37 

funções correspondentes dentro do comitê. O Sr. Jean leu a resposta do ofício 38 

da saúde que indicava nomes. A Sra. Janice esclareceu que não há 39 

necessidade de suplente. A Sra. Marília questionou quem coordena o comitê, ao 40 

que a Sra. Janice respondeu que é escolhido um coordenador e que o comitê é 41 

regido por este Conselho. A Sra. Marília sugeriu a participação da Sra. Janice, 42 

ao passo que ela em resposta informou não ser possível por estar 43 

sobrecarregada, sugerindo seu suplente, Sr. Paulo, que está mais presente no 44 

conselho. Ela se colocou à disposição para auxiliar. A Sra. Natalia perguntou 45 

sobre os representantes da saúde e educação, e a Sra. Marília e a Sra. Paula 46 

afirmaram que já foram escolhidos, e que seria interessante incluir alguém da 47 

sociedade civil. A Sra. Janice explicou o processo de escuta especializada. O Sr. 48 

Jean se dispôs a integrar o comitê representando o conselho. A Sra. Marília 49 

sugeriu agendar uma primeira reunião, e a Sra. Janice manifestou 50 

disponibilidade para participar, caso ainda esteja no município. A Sra. Marília 51 

orientou sobre a reafirmação dos ofícios enviados ao Conselho Tutelar e pediu 52 

que a Secretaria Executiva entre em contato com os órgãos governamentais que 53 

ainda não responderam. A Sra. Paula sugeriu apenas confirmar se os nomes da 54 

lista serão mantidos. A Sra. Emannuelly perguntou quem, dentro do comitê, 55 

elabora o fluxo de atendimento. A Sra. Janice explicou que o comitê não é 56 

responsável por criar o fluxo, apenas garante sua aplicação. Item 2: A Sra. Ana 57 

questionou se seria realmente um comitê, e as Sras. Marília e Janice explicaram 58 

que se trata de uma comissão para participação dos adolescentes no conselho. 59 

A Sra. Janice falou sobre a importância da participação dos adolescentes e 60 

explicou que, apesar de nem todas as reuniões serem apropriadas, eles devem 61 

ser convidados a participar de outras. A Sra. Marília perguntou se o ideal seria 62 

manter uma comissão permanente ou apenas convidá-los quando houver pautas 63 

relevantes, ao que a Sra. Janice respondeu que ambos os formatos são válidos. 64 

A Sra. Ana perguntou se os representantes adolescentes seriam indicados pela 65 

escola e como tornar esse processo mais legítimo. A Sra. Marília explicou as 66 
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duas possibilidades: uma comissão fixa ou convites esporádicos conforme a 67 

pauta. A Sra. Janice respondeu à Sra. Ana Maria que os adolescentes sabem o 68 

que querem, e que a indicação pela sociedade civil tende a ser mais assertiva do 69 

que pelas escolas. A Sra. Paula sugeriu que, caso as escolas participem, 70 

promovam eleições de representantes entre os próprios adolescentes, como 71 

líderes de turma ou membros de grêmios, destacando a importância de 72 

representantes por escola para garantir diversidade territorial. A Sra. Janice 73 

informou que sua entidade recebeu recursos para trabalhar essa temática. A 74 

Sra. Gabriela questionou como o conselho seria apresentado aos adolescentes 75 

nas escolas, e a Sra. Vanessa respondeu que essa tarefa cabe ao próprio 76 

conselho. A Sra. Emannuelly destacou a necessidade de mecanismos para 77 

cultivar a participação dos adolescentes, considerando que o ciclo escolar é de 78 

apenas três anos. A Sra. Janice comentou que ex-representantes adolescentes 79 

acompanhados anteriormente por ela, continuam ativos na luta pelos direitos da 80 

criança e do adolescente. A forma de participação poderá se dar por indicação 81 

da escola, sociedade civil ou delegado de conferência. A Sra. Marília observou 82 

que seria necessário aguardar a conferência, e houve concordância geral. A Sra. 83 

Lorena informou que este ano não haverá conferência, gerando questionamento 84 

por parte da Sra. Natalia se seria adequado esperar um ano. A Sra. Marília 85 

perguntou quem estaria disponível para apresentar o conselho nas escolas. A 86 

Sra. Janice afirmou que as escolas não têm estrutura para isso e sugeriu que a 87 

sociedade civil indique os representantes, com vistas à próxima conferência. A 88 

Sra. Ana Maria sugeriu a realização de uma pré-conferência, proposta com a 89 

qual a Sra. Paula concordou, considerando ser a melhor alternativa para este 90 

ano. A Sra. Gabriela apontou a dificuldade de engajamento contínuo dos 91 

adolescentes. A Sra. Natalia propôs realizar workshops sobre o Fundo Municipal 92 

dos Direitos da Criança e do Adolescente – FMDCA e o Conselho em quatro 93 

escolas de ensino médio, sugerindo também a criação de materiais virtuais para 94 

divulgação da conferência e se colocou à disposição para essa ação. A Sra. 95 

Marília demonstrou preocupação com a execução prática da proposta. A Sra. 96 

Vanessa mencionou as escolas estaduais, e o Sr. Jean explicou que essas 97 

instituições têm um programa de palestras obrigatórias. A proposta foi aprovada 98 

por todos. A Sra. Natalia solicitou apoio dos conselheiros para a elaboração do 99 
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material. A Sra. Paula sugeriu que o contato com as escolas fosse iniciado o 100 

quanto antes devido à morosidade dos processos. A Sra. Janice destacou que 101 

estão sendo consideradas apenas escolas públicas. As Sras. Paula, Mayra e 102 

Vanessa concordaram que seria mais viável iniciar com um grupo específico. 103 

Item 3:  A Sra. Marília comentou que, por vezes, é necessário alterar as datas 104 

das plenárias. A Sra. Paula justificou a inclusão da pauta devido à dificuldade da 105 

sociedade civil em acompanhar as plenárias, embora tenham direito de 106 

participar, e perguntou como funcionaria a publicização. A Sra. Janice afirmou 107 

que todos têm direito à voz. A Sra. Ana Maria questionou o regimento interno, 108 

que afirma que convidados não têm voz, apenas observam a reunião. A Sra. 109 

Marília destacou a necessidade de alteração do regimento interno. A Sra. Janice 110 

questionou as cláusulas e demonstrou discordância. A Sra. Paula enfatizou a 111 

necessidade de publicação das datas e pautas. A Sra. Lorena explicou como 112 

esse processo ocorre em outros conselhos. A Sra. Emannuelly reforçou a 113 

importância da publicização das pautas. A Sra. Janice sugeriu a disponibilização 114 

do telefone da secretaria. A Sra. Vanessa leu o artigo do regimento interno sobre 115 

o direito à voz. A Sra. Marília defendeu a abertura de fala também para temas 116 

fora da pauta. A Sra. Paula voltou a falar da importância da publicação. A Sra. 117 

Marília se comprometeu a conversar diretamente com a Assessoria de 118 

Comunicação Social - ASCOM. A Sra. Paula alertou para a necessidade de 119 

cuidado com assuntos sigilosos, dada a sensibilidade de temas recentes no 120 

conselho. A Sra. Janice explicou que é possível informar previamente que será 121 

tratado assunto interno e pedir a retirada do público. A Sra. Emannuelly sugeriu 122 

o uso de reuniões extraordinárias para esses casos. A Sra. Janice compartilhou 123 

um exemplo em que o sigilo foi necessário e que tratou o assunto diretamente 124 

com a mesa diretora. Deliberou-se a confecção de ofício solicitando à ASCOM a 125 

publicização das plenárias. A Sra. Paula sugeriu que fosse feito diretamente por 126 

e-mail. A Sra. Emannuelly também defendeu que o pedido fosse encaminhado 127 

diretamente. A Secretaria Executiva ficou responsável por redigir o ofício à 128 

DMDS solicitando a publicização. Item 4: A Sra. Marília explicou que ficou 129 

definido na mesa diretora que o Plano de Ação e o Regimento Interno serão de 130 

responsabilidade da mesa diretora. Solicitou que todos os conselheiros enviem 131 

suas sugestões de tópicos para o e-mail da secretaria até a próxima reunião da 132 
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mesa diretora. A Sra. Paula propôs o prazo até o dia 29 de abril. A Sra. 133 

Emannuelly perguntou para onde deveria enviar, e a Sra. Paula respondeu que 134 

seria para o e-mail da secretaria. Item 5: A Sra. Emannuelly e a Sra. Ana Maria 135 

questionaram sobre como elaborar o plano. A Sra. Vanessa explicou que deve 136 

ser baseado no Plano Decenal. A Sra. Vanessa solicitou que as sugestões de 137 

pautas sejam enviadas por e-mail. A Sra. Lorena pediu a confirmação dos e-138 

mails. A Sra. Paula cobrou um prazo para entrega dos materiais das comissões 139 

e perguntou se já haviam reuniões agendadas. A Sra. Janice explicou que o 140 

plano de ação e o de aplicação devem ser tratados nas plenárias. A Sra. Marília 141 

perguntou se a elaboração deve ser baseada apenas no FMDCA. A Sra. Janice 142 

afirmou que se trata de política pública já orçada com base no Plano Decenal. A 143 

Sra. Marília argumentou que, anteriormente, o plano era elaborado com base no 144 

orçamento do FMDCA. A Sra. Vanessa leu o plano decenal e explicou o 145 

processo. A Sra. Ana Maria questionou se cada comissão deve elaborar pontos 146 

e enviá-los à mesa diretora. A Sra. Marília confirmou. A Sra. Emannuelly Ferreira 147 

de Paula Melo perguntou se poderiam sugerir pontos para o plano, e a Sra. 148 

Paula definiu o prazo até o dia 02 de maio. A Sra. Janice lembrou que o plano 149 

deve ser construído em conjunto e não separadamente pelas comissões, dando 150 

como exemplo a proposta da Sra. Natalia sobre a participação de adolescentes 151 

nas plenárias, que foi considerada um ponto de ação. A Sra. Marília afirmou que, 152 

no ano anterior, ficou aguardando as contribuições das comissões para a 153 

realização do Plano, que acabou por não ter sido realizado. A Sra. Janice disse 154 

que o Sr. Jean não deveria estar na mesa diretora por ser suplente. A Sra. Ana 155 

Maria manifestou desconforto com a fala da Sra. Janice, sendo ela também 156 

suplente. A Sra. Marília afirmou que o plano decenal pauta as ações e que o 157 

conselho fiscaliza a gestão. As Sras. Janice, Emannuelly Ferreira de Paula Melo, 158 

Vanessa e Paula esclareceram a Sra. Marília, que reconheceu o equívoco. Ficou 159 

definido que as comissões não precisam enviar documentos e que, se houver 160 

algo a ser acrescentado, será encaminhado diretamente à mesa diretora. 161 

Informes gerais 1: Sobre o edital do FIA, a Sra. Ana Maria informou que está 162 

em processo de análise pela Diretoria Municipal de Desenvolvimento Social - 163 

DMDS e foi encaminhado ao setor jurídico. A Sra. Marília destacou a priorização 164 

de territórios específicos, conforme debatido em plenárias anteriores. Informes 165 
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gerais 2: Em relação ao processo eleitoral para recomposição do Conselho 166 

Tutelar, a Sra. Ana Maria informou que retornou do jurídico com alterações e 167 

ponderações, sendo necessário agendar reunião da comissão. Solicitação de 168 

pauta adicional: A Sra. Paula pediu a inclusão da pauta sobre a Casa ADRA, 169 

mencionando instabilidade emocional das crianças, mistura de faixas etárias e 170 

relatos de agressões e ameaças. Citou ainda, pacientes do CAPS com 171 

instabilidade emocional, destacando que, embora mudanças causem ansiedade, 172 

a situação requer atenção. A Sra. Marília relatou já ter discutido o tema e pediu 173 

que a Sra. Paula oficialize a denúncia para encaminhamento à DMDS. Diante 174 

disso, foi agendada uma reunião extraordinária para o dia 22, às 9h, no HS 175 

Center.Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Lorena 176 

Rodrigues, encerro a presente ata que será lida e assinada pelos (as) 177 

participantes:  178 

Gabriela Caroline Marques Noronha ___________________________________ 179 

Emannuelly Ferreira de Paula Melo ____________________________________ 180 

Paula Veloso Fernandes de Tolentino __________________________________ 181 

Ana Maria Victor de Morais Andrade e Silva_____________________________ 182 

Mayra Moreira dos Santos___________________________________________ 183 

Jean Félix dos Santos_______________________________________________ 184 

Marília Daibert de Freitas____________________________________________ 185 

Vanessa Corrêa Borges_____________________________________________ 186 

Janice Salomão de Andrade _________________________________________ 187 

Natália Rafaela Gomes _____________________________________________ 188 

Pamela Barbosa Silva de Freitas______________________________________ 189 

Lorena Rodrigues Vasconcelos de Paula________________________________ 190 


